

# LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EN FAVOR DE LOS NIÑOS POBRES.—Los acogidos de ambos sexos de la Casa de Socorro Hospicio, que igualmente que los niños de las escuelas públicas, han sido obsequiados con una selecta función de cine por el popular empresario del Teatro Duque de Rivas don Antonio Cabrera.



El que empiece el año con un sombrero de **Diego Ruiz**, vivirá feliz los 365 días de 1925, por elegante y económico. Calle María Cristina.

## NUEVO APLAZAMIENTO

a causa de haber sufrido importante modificación la reforma del local que ocupa el Establecimiento de **TEJIDOS de J. RUIZ ROMERO** se ve obligado por ello a continuar la realización anunciada, incluyendo en las importantes rebajas las grandes remesas recibidas para la temporada de invierno. Hay lana para colchones y borra de algodón.—Ventas únicamente al contado.

Alfonso XIII y María Cristina (Frente al Gobierno Civil)

## Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en lo Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante indantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

## Pedro López e hijos

APARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA  
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

## ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores, electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5 Teléfono 85

## GRAN TEATRO

### IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy viernes 9 de Enero de 1925

A las seis de la tarde, Cinematógrafo de moda.—Tercera sección de abono.—La magnífica comedia en cinco partes, **El buen camino**, por Charles Ray.—La comedia cómica en dos partes, **Los nuevos ricos**—La divertida fábula de Esopo en dibujos, **El congreso de ratones**.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

A las nueve de la noche, el mismo programa.—Mañana sábado, gran acontecimiento: **Baronesa Norka Rouskaya**. Concertista de violín. Bailes clásicos.

## TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy viernes 9 de Enero 1925

A las seis de la tarde, Cinematógrafo popular infantil.—Estreno del noveno episodio de la gran serie **La ciudad sagrada**, completando el programa películas cómicas.—Butaca. 50 céntimos, grada 0'15.

Per la noche, a las nueve y cuarto, la comedia en cinco actos de Felipe Sasone, **Calla, corazón**. Grandioso éxito de la Compañía.—Butaca 2'50, grada 0'40.

El sábado, estreno de la magnífica comedia en tres actos, original de don Manuel Linares Rivas, **Cuando empieza la vida**.

## SALON RAMIREZ

Funciones para hoy viernes 9 de Enero 1925

Monumental espectáculo de Cine y Varietés.—A las ocho y media de la noche, estreno de chistosísimas películas.—Despedida de la eminente atracción **Troupe Gallardo**. Cinco bellas señoritas y un caballero, en la que figuran las eminentes artistas, conocidas por todos los públicos selectos, **La Tempranica**, **Pepita Vitalba**, **Quirós Cortés**, **Pilar Ruiz y Conchita Rodríguez**.  
Mañana sábado, debut de la Compañía de zarzuela y opereta **Valero, Codeso y Pericot**.

## Joaquín Ortega

Carne de vaca y ternera.—Mercado de Sánchez Peña, puesto número 53.

## ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

## ESTÓMAGO é INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

## Importantísimo a nuestros lectores

Por 8,50 pesetas en Córdoba y 9,25 por correo certificado, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de teneduría de libros por partida doble, **Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones, Prácticas de teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros, y otros muchos datos interesantes**, titulada:

## Contabilidad Mercantil Simplificada

al alcance de todas las inteligencias del profesor mercantil don Manuel P. Pont, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de escuela, academia ni profesor alguno.

Los pedidos con su importe por giro postal a don Manuel Arenas, Manriquez, número 6.—Córdoba.

CADUCA EL DIA 29 DE ENERO

## Relojería Royal

(Junto al Círculo de la Amistad)

Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8'80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratasísimas.

LOCAL DEL PAY-PAY



## Informaciones de la mañana

### ECONOMÍA SENTIMENTAL

II

#### Del opio, de la cocaína y del aceite de oliva.

Geográficamente—en el mapa, se entiende—España pertenece a Europa. Dentro de España se enmarca al Sur una vieja región de cultura milenaria que ya conocía el cultivo grotesco del olivo seis mil años antes de J. C. y ocho mil aproximadamente del señor Bahamonde.

Cuando podamos hemos de recordar, en un capítulo de este breve tratado sentimental a nuestros remotos antepasados los tartessos y del brazo del doctor Schulten y de don José Ortega y Gasset, trataremos de investigar por qué cayeron sobre este pueblo; blando y pulido, sin que le fueran demasiado molestos, iberos, ligures, griegos, fenicios, cartagineses, romanos, godos, árabes, berberiscos y celtiberos, y que de ellos, los tartessos o turdetanos, pudiera decir, graciosamente, Tito Livio hacia el año veinticinco de César Augusto, que entre todos los pueblos hispánicos eran los menos guerreros; traducción piadosa del *maxime imbelles*, original.

Al tiempo que nuestro espléndido Arganthonios, seiscientos años antes de J. C., recibía amablemente a los foscenses en su admirable ciudad bética, compendio y cifra de toda ventura terrestre, como contaba su contemporáneo Anacreonte, el incivil ibero de la estepa central hosco, perezoso y semi-desnudo, se defendía de las acometidas del oso desde la copa del madroño.

Dos mil seiscientos años después, desde la altura del madroño tradicional, introduce una legislación extenuante contra el suave y pacífico Tartesso, que exclama como su compatriota Séneca: ¿Padezco persecuciones, daños, heridas, fatigas, inquietudes? Sen-cosas ordinarias y corrientes; digo más: son acontecimientos necesarios, decretos del destino, no accidentes fortuitos.

La persecución y la injusticia es vieja para Tartesia y para ella un fino espíritu de la época imperial tuvo ya un gesto cansado y magnífico, ¿Fatigas, inquietudes? La fatiga es el alimento de las almas fuertes.

Como es sabido, el opio y la cocaína son actualmente objeto de persecuciones internacionales y de interesante objeto para un activo contrabando, y para que al final de las conferencias solemnes los diplomáticos de todos los países cambien cruces y condecoraciones con el recíproco testimonio de su más distinguida consideración. Nuestro país naturalmente, ha firmado esos convenios, pero olvidó incluir—¡como siempre!—entre las estupefacientes al aceite de oliva.

Yo no puedo explicarme muchas cosas sin considerar como estupefaciente al aceite de oliva. No olvidemos que es la base de la alimentación nacional. ¿Se encontrará acaso en la alimentación a base de aceite de oliva,

la raíz histórica milenaria del «maxime imbelles» con que nos decoró el elocuente historiador de la antigua Roma? Yo creo que sí. El aceite debilita el organismo, es malo. Teológicamente malo, aunque rabie el señor conde de las Torres de Sánchezdalp, que con sus barbas fluviales y su traza señorial y arcaica es Arganthonios redivivo en el solar mismo de la remota Tartessos. El señor conde de las Torres de Sánchezdalp tuvo la ocurrencia espléndida de decir que con las olivas de su aristocrático reino se «hacía el oro español», y el señor delegado de Abastos, que como su antecesor el señor Espada, es celtibero, según asegura el señor Morales Delgado, se lo deshace dócil a un impulso sagrado y secular. El señor conde, que es tartesso, está, desde la nebulosa, condenado a ser aplastado por el señor delegado. España, como decía Kant, es el país de los antepasados. Respetemos la tradición y el eterno retorno de las cosas.

Como escribo al pie de una sepultura neolítica, la cueva de Menga, no tengo a mano la legislación internacional del comercio del opio y de la cocaína, y compararla con la legislación vigente en España para la venta y circulación del aceite de oliva. Un farmacéutico amigo me asegura que obtiene las drogas estupefacientes con guía y sin gran dificultad. Me parece recordar que solo el aceite que se transporte a mano no está incluido entre las especies nocivas necesitadas de guías; pero ello debió de ser en razón de su mayor volumen, comparado con el de la cocaína, y de su más difícil incautación por las rondas de recaudadores de arbitrios municipales, que de manera tan eficaz contribuyen al abaratamiento de las subsistencias. Tengo para mí que o se omitió—indebidamente como hemos sospechado—incluir entre los estupefacientes al aceite de oliva o se ha plagiado la legislación del opio por la Junta Central de Abastos.

No hace muchos días, en ocasión conspicua, se nos dijo que por primera vez se tenía una orientación sagaz para una sabia ordenación olivarera.

En efecto, continúa gravada la exportación de la grasa estupefaciente y se permite la libre importación de semillas oleaginosas exóticas, para ayudar a la creación de una industria más que necesitará que se descujen de orden superior los olivares andaluces. Hoy, por ejemplo, hemos leído en la prensa: «Han salido para Barcelona el conde de Caralt y el vizconde de . . . ssó, que van a consultar a los Sindicatos catalanes de fabricantes de tejidos, en qué forma deben ser distribuidos los siete millones y medio destinados a compensaciones a la exportación para resolver la crisis de aque-

lla industria. Dicha cantidad sube a la mitad de lo presupuesto para compensaciones a todas las industrias, y la aplicación se hará teniendo en cuenta los mercados de destino de las mercancías». («Informaciones», 6-Enero.)

El señor Alamar, representante de los fabricantes de aceite de semilla, pedirá algún día y lo obtendrá para proteger su industria que se corten los árboles sugravidos, los olives enjutos, milenarios pobladores de lomas y altozanos, horros de sombra, grávidos de frutos, como ha cantado, egregiamente, un finísimo tartesso de nuestros días, Antonio Machado.

Y nunca como ahora pidamos con el poeta:

Al borde del camino que blanquea  
guarde tus verdes ramas, viejo olivo,  
la diosa de ojos glaucos, Atenea.

Nicolás Alcalá.

6 enero 1925.

## Necrológica

Ayer dejó de existir en esta capital la virtuosa señora doña Francisca Perpétua Piñero y López, viuda del capitán don Antonio Iglesias, muerto gloriosamente en Cuba, y madre de nuestros queridos amigos don Cipriano y don Ramón, tenientes del batallón de Reserva de Lucena y del regimiento de infantería de la Reina, respectivamente.

Los funerales se verificarán hoy, a las tres y media, en la parroquia de San Nicolás de la Villa. Enviamos nuestro más sentido pésame a la familia doliente por tan irreparable pérdida.

## De la Alcaldía

Los dueños de inmuebles arrendados a este Ayuntamiento para sus distintos servicios públicos, se dirigen a esta Alcaldía, solicitando el abono de sus correspondientes alquileres, y el alcalde quiere hacer público para general conocimiento de los interesados, que no necesitan la escitación al pago que suponen sus cartas, sino que mecánicamente tendrán a su disposición a sus respectivos vencimientos y en la Intervención municipal, los libramientos consiguientes a sus pagos, toda vez que, no debe considerarse como favor de la Alcaldía la ejecución de un derecho perfectamente definido a los acreedores munic. Sirva esta nota de contestación a cuantas peticiones se han formulado en este sentido, rogando a los interesados vengán a este Ayuntamiento a hacer efectivos sus pagos.

## Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio  
Barroso, 9                      Teléfono 285



# Choque de un automóvil contra un árbol

Un padre y un hijo resultan muertos a causa del accidente.—Dícese que el padre al ver a su hijo muerto, se suicidó en el lugar del suceso.—El chofer y el otro acompañante, heridos.—Escasos datos acerca de este doloroso accidente.

Anoche, a primera hora, tuvimos noticias de un grave accidente automovilista ocurrido cerca de Aguilar de la Frontera, en el que resultaron dos personas muertas y otras dos heridas.

Las noticias que hemos adquirido acerca de este grave accidente, son por origen particular, pero desde luego completamente ciertas. No son muy extensas, ya que la persona que nos la ha facilitado estuvo poco tiempo en el expresado pueblo, y como es lógico no pudo conocer extensos detalles de la desgracia.

## Cómo se supone ocurrió el suceso

La persona que nos ha facilitado los datos relacionados con este grave suceso, pertenece a una de las empresas ferroviarias que explotan los ferrocarriles de Andalucía. Dicho funcionario desde Granada se dirigía a Córdoba, y tuvo necesidad de detenerse en Aguilar de la Frontera.

A poco de encontrarse en este pueblo oyó hablar de que algo anormal había ocurrido en las afueras del mismo y pronto supo que se trataba de un accidente de automóvil.

Más tarde le referían, que un automóvil ocupado por cuatro personas: el chofer, un padre y un hijo y un amigo de éste, que procedían de Cabra o Lucena, con dirección a Puente Genil habían sido víctimas de un grave accidente.

Parece ser que a consecuencia de un mal viraje que hizo el vehículo, éste se precipitó sobre un árbol que había en uno de los lados de la carretera. El auto dió varias vueltas, resultando sus ocupantes lesionados.

## Dos versiones acerca del accidente.—¿Murieron padre e hijo en el acto?

Con respecto a las consecuencias del suceso, circulaban dos versiones en el pueblo de Aguilar.

De una parte se decía que tan pronto como quedó parado el auto, completamente destrozado, vióse, por las personas que acudieron en los primeros momentos, que padre e hijo eran cadáveres, y que el chofer y el amigo de los difuntos, por su pie, se trasladaban al pueblo, ya que las lesiones que sufrían eran de carácter leve.

## ¿Se suicidó el padre al ver a su hijo muerto?

Sin embargo, el rumor que más incremento había tomado en Aguilar y al que se le concedían más visos de verdad era verdaderamente aterrador.

Asegurábase que después de que el auto se precipitó por el terraplén, levantóse un señor de relativa edad que ocupaba el vehículo, y al ver que su hijo era cadáver sacó una browning, disparándose un tiro en

la sien, que puso fin a su vida casi instantáneamente.

Confirmábase al mismo tiempo que el chofer y el amigo regresaron al pueblo, donde recibieron asistencia facultativa.

Nos consta que de Aguilar salieron en auxilio de las víctimas de este grave accidente las autoridades y numerosos vecinos y que el juzgado había comenzado a actuar en el asunto.

## Otros datos del suceso

Como puede verse, los datos que damos de este gravísimo suceso son muy escasos, pues la persona que nos los ha comunicado los adquirió de conducto autorizado.

Además, la guardia civil de Aguilar fué la primera en dar cuenta del accidente, cuando una pareja regresaba de prestar el servicio de correrías por los alrededores del pueblo.

Decíase que las víctimas de este accidente son vecinos de Lucena, y que se apellidan González. Sin embargo, otras personas que dicen que los conocen, afirmaban que su primer apellido es Fernández.

A pesar de que durante toda la noche y parte de la madrugada hemos intentado por distintos conductos conocer nuevos datos acerca de este grave accidente, no nos ha sido posible lograr nuestro intento, dado el pueblo y la distancia del lugar del suceso, así como lo intempestivo de la hora.

Cuanto sepamos nuevo lo daremos a conocer a los lectores.

## Anoche marchó a la corte el gobernador civil

### Para resolver un asunto particular.—Regresará mañana sábado

Anoche, en el tren expreso ascendente marchó a Madrid el gobernador civil don Luis María Cabello y Lapedra.

En los andenes fué despedido por su digna esposa, sus sobrinos, el alcalde de Córdoba don José Cruz Conde, el vicepresidente de la Comisión provincial don Francisco Santolalla y Natera, el secretario del alcalde don Pedro Viloslada, el comisario de Vigilancia don Juan Herrera Pérez, el teniente de Seguridad don Francisco Alcaráz y algunos amigos.

Conversamos con el señor Cabello Lapedra, que nos dijo iba a la corte para evacuar un asunto de familia, pero que mañana sábado estaría de regreso en ésta.

Antes de emprender la marcha el tren, el gobernador civil conferenció extensamente con el alcalde de esta capital y con el vicepresidente de la Comisión provincial. A su hora en punto partió el tren expreso.

## Ha comenzado la incorporación de los nuevos reclutas

Incluso los cuotas.—  
Entrada y salida de quintos

Ya ha dado comienzo, una vez terminados los trabajos preliminares en las zonas de Reclutamiento, la incorporación de los reclutas del reemplazo de 1924, a los distintos cuerpos a que han sido destinados.

Con tal motivo, los andenes de la estación central están muy animados.

En los trenes correos de ayer tarde llegaron crecidos grupos de quintos con destino al Depósito de Sementales, 4.º regimiento de Artillería pesada y regimiento de infantería de la Reina.

Una sección con armas de este regimiento, al mando del teniente don Juan Carrión, presta servicio de vigilancia a la llegada de todos los trenes, tanto de viajeros como de reclutas.

El capitán de la Reina señor Miró, dirige los trabajos de desembarque.

A las nueve y media llegaron otros soldados con destino a Córdoba y en los mixtos, ochenta y nueve reclutas de la zona de Guadix (Granada) para el regimiento de la Reina.

En la Zona de Reclutamiento de esta capital, donde con tanto celo y actividad se ha trabajado, anoche quedaron por completo terminados los trabajos de organización de marcha.

Los reclutas recorrieron las calles de la ciudad cantando alegres cuplés y despidiéronse de sus familiares y amigos.

En los diferentes trenes mixtos ascendentes y descendentes salieron trescientos cincuenta y ocho reclutas de esta zona, todos destinados a cuerpos de guarnición en la Península y llegaron de otras zonas.

Mañana sábado por la noche y durante la madrugada comenzarán a embarcar los reclutas que van destinados a África.

Los reclutas de cuota del regimiento de infantería de la Reina correspondientes a este reemplazo ya se han incorporado a su destino.

En trenes sucesivos continuaran llegando los reclutas de los cuerpos de la guarnición y mientras dure el tránsito de soldados por la estación central habrá un retén de tropa prestando servicio de vigilancia en el que alternarán los distintos cuerpos de la guarnición.

A última hora de la madrugada aún continuaba el embarque de reclutas para diferentes poblaciones del Norte de España.

Los de Córdoba eran despedidos por sus padres y hermanos, así como por infinidad de amigos, desarrollándose conmovedoras escenas.

Dichos trenes también llevaban a los que habían llegado en los mixtos de las poblaciones del Sur.

Primera casa exportadora de café tostados.

**Saiz y Martínez**

Almacenistas Importadores.—Córdoba



## El aguinaldo de Córdoba a sus soldados

**¡Ya llegó Camilo a Tetuán  
Y no le ocurre nada**

Hemos recibido nuevas noticias relacionadas con la actuación del popular Camilo Serrano Guzmán, comisionado por el Ayuntamiento de Córdoba para llevar el aguinaldo a los soldados del regimiento de la Reina y a los hijos de esta ciudad que sirven en otros cuerpos de Africa.

Camilo ya está en Tetuán y según noticias que obran en nuestro poder, todo se ha desarrollado felizmente. Se ha entregado el aguinaldo sin novedad alguna.

El popular mozo de equipajes nos anuncia una interesante carta dando cuenta de la entrega del aguinaldo a los soldados cordobeses, que resultó emocionante.

Ya daremos cuenta de estos actos.

Camilo nos anuncia que sale para Larache.

## Otra hazaña de la "Traga-mantones"

**No justifica el paradero  
de un elegante gabán**

Recordarán nuestros lectores que hace pocos días dábamos cuenta de que una mujer que se dedica a la compra-venta de ropas y alhajas, llamada Antonia Arroyo Roldán, de 40 años, domiciliada en la casa sin número de la Puerta de Almodóvar y conocida por la «Traga-mantones», se había apoderado de un mantón de Manilla, valorado en mil pesetas, propiedad del conocido poeta señor Belmonte Müller.

Ahora la «Traga-mantones» ha realizado una nueva fechoría.

Anoche presentó en la Comisaría de Vigilancia Dolores González López, de 56 años, viuda, domiciliada en la calle de San Pablo número 48, para formular una denuncia contra la «Traga-mantones».

Dice Dolores que a dicha mujer entregó hace tiempo un abrigo de caballero en muy buen uso para que lo vendiera y desde meses atrás cuando le pregunta por la prenda de referencia, Antonia le contesta con evasivas, quitándose de la presencia de la denunciante.

Agrega ésta que Antonia no ha pedido justificar el paradero del citado abrigo ni ha entregado las veinte pesetas que había de satisfacer como importe de la venta de dicha prenda.

En resumen, que al igual que sucedió con el mantón ha ocurrido con el abrigo. Todo ha desaparecido, y Antonia la «Traga-mantones», a la que también se conoce por «La Vendedora», no presenta la prenda de referencia ni las pesetas que percibiera por su venta.

El agente de guardia extendió la correspondiente partida y el asunto ha pasado al juzgado de instrucción del distrito para su total aclaración.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármel de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

## En el Teatro Duque de Rivas

Anoche hizo su presentación la notable compañía cómico-dramática de Nieves Barbero y Pedro F. de Cuenca con el estreno de la comedia en tres actos de don Luis Olive, titulada «Hay que vivir»

La obrita no tiene nada de particular, ni el argumento, ni en el desarrollo, ni el desenlace. Es una comedia más, basada en situaciones artificiales, y por consiguiente sin más finalidad que procurar entretener al espectador, no planteándole problemas intelectuales, ni psicológicos, que puedan preocuparle siquiera algunos minutos.

Verdaderamente, no se explica que para llevar a la escena un asunto tan pueril y conocido, haya tenido que inspirarse el autor en una obra extraña, pues a poco que dejase a la imaginación libre de prejuicios ajenos elaborar sus creaciones, hubiera resultado, como fruto de su trabajo, una comedia de más enjundia e interés.

El éxito ha sido de los intérpretes, que pusieron todo su talento y su arte en dar amenidad a lo que carecía de ella. Nieves Barbero estuvo felicísima de expresión, de tono y de mimica. Es una actriz en excepcionales condiciones, de finos modales y de delicada voz.

Pedro F. de Cuenca fué digno émulo de ella, y ambos cosecharon grandes aplausos. Distinguiéronse también Adriana Robles, Eugracia Barbero, Alberto Reixa y Manuel Zori. Los demás muy ajustados en sus papeles.

De público, regular. Seguramente cuando se percate de la bondad de la compañía se verá concurrirísimo este lindo teatro.

Para la empresa el ruego de que ilumine algo más la sala durante los entreactos, y aún en el momento de la representación.

De ese modo resulta mayor la brillantez del teatro y se pueden contemplar más a gusto las bellezas que adornan los palcos y butacas, que, a veces, pasan desapercibidas. Dora la Cordobesita, pongo por belleza, que ocupaba una platea, apenas si se la veía, y, francamente, para el espectador apasionado de las caritas menudas y de los ojos negros, vale más contemplar a su antojo estos divinos rostros que escuchar tres actos de una comedia rabuscada.

Menos mal que nuestra ilustre paisanita descendió de la platea a la sala de butacas, y ya pudimos ver de cerca la maravilla de su cara. ¡Dios se lo pague!

## AUTOMÓVIL OAKLAND

6 cilindros.-Frenos a las cuatro ruedas  
Modelo 1925.-Existencia para entrega inmediata.-Ventas al contado y a plazo

AGENTE PARA CÓRDOBA Y SU PROVINCIA:

**Vicente Gómez Acosta**

Garaje y exposición: Avenida de Cervantes, 32

## Doctor Roncal

Enfermedades Internas, garganta, nariz y  
oídos.-Braulio Laperilla, 3, principal.

## Pequeños sucesos de anoche

### La higiene

El guardia municipal número 37, Juan Benavente, dice que en la plaza de la Constitución número 43, hay un pozo negro que despide malos olores.

—El número 47, Manuel del Cerro, participa que en la casa número 7 de la calle Muñoz Capilla hay otro pozo negro lleno.

—El urbano número 82 también comunica que en la casa número 70 de la calle Madera Baja hay otro pozo negro que produce olores insoportables.

### La circulación

El guardia municipal número 71, Juan Urbano, ha denunciado a don Rafael Maldonado, por interceptar la circulación de la vía pública con dos bidones de aceite instalados frente a su establecimiento de la Plaza de las Cañas.

### Los canes

A la Atarazana municipal condujo el urbano número 85, Enrique Cuevas, un perro de la propiedad de Rafael Suárez Aranda, que mordió a Teresa Romero Medina, que tuvo que ser asistida en la Casa de Socorro.

### Cosas del vino

En los jardines de la Agricultura el guardia municipal número 5, Antonio Salas, denunció a José Montalbo López, que en estado de embriaguez quiso llevarse unas macetas de los expresados jardines.

### Los aurigas

Según comunica a sus jefes el guardia municipal número 54, Antonio Mesa, ha sido denunciado el cochero Enrique Alfaya por conducir el vehículo número 11, de esta matrícula, sin llevar la gorra de reglamento.

### Temprano empieza

El guardia municipal número 66, Antonio Jaén, ha conducido a la Comisaría de Vigilancia al niño Leovigildo Mendoza Velasco, que ha sustraído unos objetos a Bernardo Palomares López.

De ello se ha dado cuenta al juzgado respectivo.

### Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas han sido asistidas en este benéfico establecimiento las personas siguientes:

Doña María López Medina, 40 años, soltera, Horno de Porras, 2, herida contusa en el codo izquierdo; Francisco Gavilán Gamero 13 años, Caldereros, 3, esguince muñeca izquierda; José Madrid Luque, 18 años, soltero, Cabrera, 4, dos heridas contusas en la región parpebral izquierda con school traumático; Francisco Córdoba Romero, 18 años, soltero, Caño, 51, contusión en los dedos cuarto y quinto del pie derecho; Julián de la Torre Muñoz, 48 años, Montilla, contusiones dedo medio y anular de la mano derecha; Elisa Carrillo Ladrón de Guevara, 55 años, Pedro López, 35, extracción de cuerpo extraño dedo pulgar mano izquierda; Dolores González Giménez, seis años, Ronquillo Briceño, 6, herida contusa frontal; Ana Mereno García, 66 años, Cardenal González, contusión en la espalda, y José Ibáñez Carpio, 25 años, soltero, servicio de aguas, de histerismo.



# Información telefónica

**Consejo del Directorio.**--Se convocan a oposición más de sesenta plazas de catedráticos. **Ultimas cotizaciones de la Bolsa.**--El homenaje al Rey.--Lo del Banco de Castilla está en vías de solución.--Gallito de Zafra se encuentra mejorado de la grave herida que sufrió en Córdoba.--El bloqueo a la cabila de Anyera.--El abastecimiento de carnes en Barcelona.--Otras noticias de provincias y del extranjero.

(De nuestro servicio particular)

## De Madrid

Madrid 9, de la 1 a las 4 m.

### Consejo del Directorio.-- Oposiciones a cátedras

A las nueve de la noche terminó el Consejo celebrado por los generales del Directorio en la Presidencia.

A la salida, el general Vallespinosa dijo a los periodistas:

De Marruecos no hay noticias concretas porque no se ha recibido la conferencia del presidente; solamente tenemos un avance telefónico con novedades favorables, que serán detalladas en el comunicado oficial.

Asistieron a la reunión los subsecretarios de Fomento, Instrucción, Marina y Guerra, llevando expedientes de trámite.

El subsecretario de Instrucción sometió a la consideración del Directorio siendo aprobada, una convocatoria para cubrir mediante oposición, más de sesenta plazas de catedráticos de universidades e institutos que no se habían sacado a oposición en espera de las reformas.

### La juventud intelectual

Organízase la celebración de una gran reunión patriótica por la juventud intelectual, habiendo sido invitado al acto el vocal del Directorio general Hermosa.

### No se aplaza el homenaje al Rey

Los periodistas preguntaron en la presidencia al general Vallespinosa si era cierta una noticia de Barcelona diciendo que se había suspendido, aplazándolo, el homenaje al Rey que ha de celebrarse el próximo día 25, onomástica de don Alfonso, contestando el interpelado que el homenaje se celebraría en la fecha señalada.

### El Nuncio de Su Santidad

En su despacho de la presidencia recibió el marqués de Magaz al Nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini.

### La exposición de trajes regionales

Está siendo muy visitado el local donde se está instalando la exposición de trajes regionales. Hay ya montadas instalaciones completas, que obtendrán seguro éxito por su riqueza y propiedad. De Vizcaya y Valencia hay magníficas instalaciones, en las que se ha tenido en cuenta lo típico regional, colocando en las instalaciones el adecuado decorado, mobiliario y utensilios.

La exposición, por el número y rica variedad de trajes, ha de llamar poderosamente la atención.

### Un té

Pasado mañana la duquesa de Partelin y los príncipes de Hohenlohe obsequiarán con un té al cuerpo diplomático extranjero, a cuyo acto asistirá la infanta doña Isabel.

### Un banquete al inventor del autogiro

El miércoles próximo se celebrará un banquete en honor de don Juan La Cierva y Codorniu, organizado por los ingenieros de caminos, para agasajar a su ilustre compañero, en celebración de los éxitos obtenidos con su aparato autogiro, que marca una orientación nueva en la aeronáutica.

### El grupo de instrucción de artillería

A las ocho y cuarenta llegó a Madrid el grupo de instrucción de artillería, trasladándose al campamento de Carabanchel.

A última hora de la tarde llegaron las restantes fuerzas de artillería que se esperaba.

### Del Instituto Nacional de Sociología

Han sido elegidos miembros del Instituto Internacional de Sociología el vizconde de Eza, don Ramiro de Maeztu y don Antonio Ponsuolde.

### Gallito de Zafra está mejor

Se encuentra bastante mejorado de la grave cogida que sufrió en la plaza de toros de Córdoba el día primero del actual, el valiente novillero Gallito de Zafra.

La lesión presenta buen aspecto, habiendo entrado en período de franca cicatrización.

### Descarrila un vagón

La policía que presta servicio en la estación del Norte ha comunicado a la Dirección general de Seguridad que cerca de la estación de Quintavieja había descarrilado un vagón del tren correo de Irún, quedando fuera de la vía.

No ocurrieron desgracias.

### La estafa a la condesa de Niebla

El juzgado del distrito del Congreso ha dado por concluso el sumario con motivo de la estafa a la condesa de Niebla, en el que aparece como único procesado el administrador de aquella don Lorenzo Manzanares.

El sumario ha sido remitido a la Audiencia.

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

### Lo del Banco de Castilla

El asunto de la suspensión de pagos del Banco de Castilla parece que está en vías de solución.

Varios establecimientos de crédito han retirado las demandas, que tenían formuladas contra dicho Banco, desistiendo de seguir la acción judicial.

Parece ser que obedece esta determinación a los acuerdos recientemente adoptados por las entidades bancarias respecto a este caso.

Ignórase la actitud que adoptarán en su vista los acreedores particulares que tenían asimismo formuladas denuncias contra el Banco de Castilla.

### La Bolsa

Las cotizaciones últimas de la Bolsa acusan pequeño movimiento. Los fondos públicos reguladores descienden a 68'65. Las acciones del Banco de España pasan de 558 a 562. Las Azucareras y Ferrocarriles se sostienen.

Los francos bajan de 38'50 a 38. Las libras de 33'87 a 33'56. Las libras de 30'15 a 29'85. Francos belgas, de 35'70 a 35'30. Dólares, de 7'11 a 7'05.

### Parte oficial de Marruecos

A última hora se nos facilitó un comunicado oficial de Marruecos con las siguientes novedades:

Zona oriental: En el sector de Melilla ha efectuado una operación la mejala, combatiendo varios núcleos, a los que castigó duramente, recogiendo varios cadáveres.

La mejala ha hecho también varios prisioneros, apresando entre ellos a tres kaidas rebeldes.

Por esta operación ha sido felicitado el comandante general de la zona occidental.

La columna del general Sago sigue efectuando las operaciones de la línea internacional para reforzar las posiciones.

Los servicios a Ceuta y Tetuán, sin novedad.

### De Provincias

#### BARCELONA

#### El homenaje al Rey

Barcelona 8.--El capitán general, el presidente de la Mancomunidad catalana, el de la Diputación, el alcalde y otras primeras autoridades han celebrado una reunión para efectuar un cambio de impresiones acerca del homenaje que ha de tributarse al Rey el próximo día de su fiesta onomástica.

Se trató de la conveniencia de aplazar hasta el día 25 la celebración de este acto en esta capital con el fin de poder asistir al que con igual sentido se verificará en Madrid el día 23.



Se acordó celebrar dicho acto a las diez y media de la mañana del día 25, y según las impresiones, resultará grandioso y entusiasta.

**BILBAO****Fatal equivocación**

Bilbao 8.—Comunican de Sestao que el vecino de aquella localidad Baldomero Irruzuaga se suicidó, arrojándose a la calle desde un balcón de su domicilio.

Baldomero quedó muerto sobre el pavimento.

Agrega la noticia que el suicida se encontraba enfermo con un fuerte ataque de reuma.

El día anterior lo había visitado el médico, recetándole unas fricciones de alcohol alcanforado.

Parece ser que confundido Baldomero en vez de hacer el uso exterior que se había prescrito de la medicina la ingirió, produciéndole un ataque de locura, en cuyo estado llevó a cabo la fatal resolución de arrojar a la calle por el balcón.

**MALAGA****Una joven carbonizada**

Málaga 8.—En su domicilio del Partido de las Monjas, término de Alaurín de las Torres, la joven María Herrera Pérez, que dormía cerca de la chimenea de la cocina, tuvo la desgracia de que una chispa de la lumbre saltara a las ropas cuando estaba durmiendo, incendiándose una cama que junto a ella había.

Propagóse tan rápidamente el incendio, que al despertarse María encontróse envuelta en llamas.

Cuando acudieron sus padre para socorrerla, la desgraciada joven era ya cadáver, estando completamente carbonizada.

El fuego se propagó, causando daños en la habitación y siendo extinguido por el vecindario.

**Accidente del trabajo**

Málaga 8.—En la fábrica de tejidos «La Industria Malagueña» el obrero Salvador Quero se encontraba trasladando unos fardos en el almacén, y tuvo la desgracia de que uno de éstos le cayese encima, sufriendo graves heridas.

**SEVILLA****Un millón de pesetas para escuelas**

Sevilla 8.—La Caja Social de Seguros y Ahorros de Andalucía oriental ha abierto un concurso ofreciendo un millón de pesetas a los ayuntamientos, con las garantías correspondientes y con destino a la construcción de edificios escolares.

Las capitales a quienes corresponde este beneficio son Sevilla, Huelva, Córdoba y Cádiz, que son las comprendidas en el territorio de esta caja.

A Sevilla corresponden cuatrocientas setenta y tres mil pesetas; a Huelva doscientas treinta y nueve mil quinientas; a Córdoba ciento noventa y un mil ochocientas, y a Cádiz cien mil setecientas.

La mitad por lo menos de la cantidad comprendida se destinará a los ayuntamientos que ofrezcan mayores garantías en lo que respecta a edificaciones y terrenos.

**ZARAGOZA****El capitán general y el gobernador civil**

Zaragoza 8.—Hoy en el tren rápido han marchado a Madrid el gobernador civil y el capitán general de esta región.

El primero manifestó que su viaje a la corte era por seis días, para asuntos particulares, y al objeto de informar al Gobierno acerca de varias cuestiones de interés local.

La visita del capitán general a la corte será, según manifestó, más breve.

**De Marruecos****El blocao a la cabila de Angera**

Tetuán 8.—Siguen efectuándose las operaciones de blocao de la cabila de Angera por la línea internacional.

La columna del general Saro, después de libertar Ain Yemet, consiguió llegar a Melusa.

La aviación y la artillería bombardearon duramente al enemigo para cooperar a la operación.

Después de realizada ésta, nuestras tropas se replegaron en Ain Yemet, para fortificar la línea del puesto hasta Punta Altares.

El avión tripulado por el teniente señor García López y el capitán señor Rapal tuvo que aterrizar con averías, efectuándolo sin que sufrieran daño los aviadores.

Desde Punta Altares la Marina cooperó al objetivo de nuestra columna. La de Franco realizó una descubierta por Ain Yir.

La aviación bombardeó insistentemente, efectuando una acción constante en Alzartot.

Informes particulares aseguran que en la línea de la zona internacional, por Tánger, se han internado muchos moros, sometidos.

Entre los refugiados figura el caid Hoai y otros jefes prestigiosos, que realizarán actos demostrativos de que se someten al Magzen.

**El jefe de la zona**

Ceuta 8.—En el correo de Algeciras ha llegado a esta plaza el general jefe de la zona don Federico Sousa.

Fué recibido por el general marqués de Casa Davalillos.

**Reconociendo la costa**

Ceuta 8.—El comandante general de Ceuta, acompañado de varios jefes, ha recorrido la costa de Anyera a bordo del vapor «Bonifaz».

**LOCALES**

Anoche en el expreso regresó de Sevilla el concejal don Manuel García de la Plaza.

—Ha dejado de existir en esta capital doña Angeles del Pino Ruiz, que gozaba de estimación. Enviamos nuestro pésame a su desconsolada familia, en la que figura don Aureliano del Pino, estimado amigo nuestro.

—Se encuentra enferma la preciosa niña Magdalena Carrión Trujillo, hija de nuestro querido amigo el teniente del regimiento de infantería de la Reina don Juan Carrión. Deseamos a dicha enfermita una total mejoría.

Anoche en el tren rápido regresó a Almodóvar del Río el culto ingeniero don Eugenio Massé.

—Regresó anoche en el tren rápido el concejal don Rafael Eraso.

—Después de haber permanecido dos días al lado de su íntimo amigo el canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Tenerife don Rafael Martínez Navarro, anoche en el tren expreso marchó a Madrid, desde donde continuará a Ciudad Real, el comandante de artillería e ingeniero don Antonio Heris, que dirigió los trabajos de instalación del alumbrado eléctrico en esta central de los ferrocarriles. Fué despedido por el señor Martínez Navarro, el jefe de estación señor Rodríguez García y otros amigos íntimos.

**La Concepción**

Antonio Mira (Mirlita)

**Temporada de Pascuas**

Perrunas, mantecados, alfajores, mantecados manchegos, polvorones, mazapanes de Toledo en barras y figuritas, roscos de vino, aguardiente, huevo, Loja, todo fabricado en la casa, batatas, dulces y especialidad en pastelería, flambres finos, vinos y licores de las mejores marcas.

Concepción, 27.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

**Automóviles****Camiones****LANCIA**

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ANDALUCÍA

**Jacinto Canivell**CADIZ  
Duque Tetuán, 18SEVILLA  
Sierpes, 46CÓRDOBA  
Avenida Canalizas, 9



# Informaciones de la noche

## Temas locales

### Por devoción y por estética

Aún está candente la cuestión—envenenada, como la mayor parte de las cuestiones opinables que en Córdoba se ponen sobre el tapete—de si la plaza tristonía y solitaria de los Dolores, el rincón místico de la ciudad, ganaba o perdía en lo que en punto a estética se refiere, con la colocación de una verja artística alrededor del Cristo que la preside.

Ni pensamos tratar de este punto, ni pretendemos remover lo que tanto dió que hablar unos meses atrás. Ya, quien tiene títulos para ello, ha informado a los Regidores de la cosa pública, sobre este particular y en el sentido de que la tan discutida verja deberá reducirse a la mitad de su altura.

No queremos tampoco hacer comentario alguno—que bien los merecería—sobre el propósito que anida en la Junta directiva de la Real Hermandad de los Dolores, de colocar una imagen de su venerada Virgen, en placa de azulejería sevillana, fija en uno de los paramentos de la plazuela, cubierta de un tejazoz barroco, y alumbrada por faroles de hojalatería artística.

Entre todos se han empeñado, con notable buena fe, con la mejor y más sana intención—¿quién puede dudarlo?—en quitar a la más bella plazuela cordobesa la austera severidad de su ambiente, el imponderable valor religioso y estético que ella significa en el núcleo urbano de la vieja Córdoba.

Hemos de hablar de otra cosa:

La plaza de los Capuchinos—por otro nombre, de los Dolores,—por la forma que adoptaron los monumentos sencillos que en ella existen, por la fisonomía de los dos edificios que frente a frente se alzan, por la silueta de la gran cruz de piedra que parece haber nacido y crecido en su suelo, es retablo de devoción para la mayoría de los cordobeses, y punto obligado de visita para quienes en busca de emociones acuden a nuestra ciudad atraídos por los vestigios de pasadas grandezas.

Pues bien: la plaza de los Dolores, observada de día, nos habla elocuentemente de dos ideas hermanas: de soledad y de tristeza. Nada perturba el silencio que en ella reina, ningún ruido se escucha, sino el de las pisadas del transeunte.

Las líneas de sus edificios, la perspectiva de sus muros, la forma de su planta, todo—según ha probado con dibujos gráficos muy expresivos, un inteligente artista cordobés,—todo ello imprime en el ánimo un sentimiento de tristeza y de desolación muy acentuados, todo parece puesto allí con el fin premeditado de hablarnos de congojas: La figura en piedra del crucificado; la pobreza del «pobrecillo de Asís», revelada en los sencillos muros exteriores del convento de austeros mendigantes; la idea de que tras las paredes fronteras al Convento gimen en larga sala de Hospital los viejos incurables...

Porque todo es triste, sobrio, silencioso, se baña el espíritu de misticismo, se prostra

allí el alma, sin que nadie lo vea, a los pies de la Cruz del Redentor.

No podrá avenirse bien la brillante policromía, alegre y juguetona del azulejo herido por el sol andaluz, con el cuadro severo que la silenciosa y triste plazuela ofrece.

Mas, ¿y de noche, qué suave encanto nos reserva el Cristo y la plaza donde el Cristo mora?

¡Ah! de noche se acentúan estas sublimes impresiones que de allí brotan. Hace frío siempre, porque la plaza es húmeda. Las luces que en dos faroles arden a los pies del Crucificado son heridas sangrantes—al decir de un amigo nuestro, poeta y hablilla—. Son las candilejas de aceite con su fulgor de ópalo como un símbolo de la efusión de sangre que Jesús se impuso a Sí mismo para salvarnos.

Por devoción y por estética había que mantener luciendo toda la noche los ocho faroles que en derredor del Cristo hay, y este había de ser el único medio de iluminación de todo el paraje.

Estorban, molestan, desdican del conjunto, dos o tres mecheros de gas, que hoy brillan en los extremos de la calle, y creemos que deben suprimirse o por lo menos ocultarse de la vista del observador.

En su sustitución y con el mismo gasto diario que para el Ayuntamiento representa el consumo de esos tres mecheros, bien puede encargarse la municipalidad de sufragar el de las luces de aceite cambiando así «oficialmente» el sistema de alumbrado de la plaza y encargando a alguien de este servicio con garantías de que lo realizará bien; que hoy encomendado a un valetudinario acogido en el Hospital cereano, rara es la noche que el Cristo no está a oscuras; rara es la ocasión en que el viejo no mancha las piedras venerandas, cuando vierte el óleo que ha de transformarse en luz.

La devoción de dos vecinos beneméritos, fieles al Señor de los Dolores, cuyos nombres no nos atrevemos a dar por no herir su modestia; la piedad de cierto cordobés generoso que ejerce una profesión sanitaria y la de un acaudalado industrial, que no es hijo de Córdoba, mantienen cada noche viva una luz cada uno, únicas hasta ahora que, como ofrenda de fe, arden a los pies del Santo Cristo.

¿No habría otros seis cordobeses que completasen la obra, dotando en la mezquina suma de veinte céntimos por noche y luz, las seis candilejas que permanecen apagadas?

¿Dónde está aquella legión de admiradores de la plazuela mística de Córdoba? ¿Qué se hizo de tanto devoto como al Cristo le salió en los días del pasado Marzo en que apasionadamente se discutía el acierto de la colocación de una verja protectora? ¿Qué fué de los que gustan de pasar a media noche ante la Cruz de p... evocando leyendas? ¿De los que ponían el calor de sus be-

sos de piedad sobre el granito frío de la peana, que se ha hecho?

Si ellos no pareciesen por ninguna parte, si no se lograra juntar una colectividad, hermandad, cofradía o como quiera llamarse, que tomase sobre sí los gastos del alumbrado de los ocho faroles de aceite, piense el Ayuntamiento que a él toca hacerlo.

Por devoción y por estética.

### El Rey llegará a Córdoba el próximo día 15

Esta mañana fué avisado telefónicamente el alcalde de Córdoba por la Mayordomía de Palacio.

En la conferencia manifestaron al señor Cruz Conde que S. M. el Rey llegaría a Córdoba el próximo día 15 a las nueve y veinticinco de la mañana.

El motivo principal del viaje de don Alfonso es visitar el pantano de Guadalmellato, deseo expuesto al alcalde la última vez que pasó por Córdoba.

Con el fin de concertar ciertos extremos relacionados con el viaje regio, esta noche marchará el señor Cruz Conde a Madrid.

### Don Francisco Moreno Ferrer

En El Carpio, donde ejercía la carrera de Farmacia, ha fallecido el día 5 del actual este prestigioso amigo nuestro, tan estimadísimo y querido por cuantas personas tuvieron la suerte de tratarle.

El señor Moreno Ferrer, hombre de gran cultura y de trato afabilísimo, era venerado en El Carpio por sus arranques caballerosos y por todos los nobilísimos actos de su vida.

Una larga y penosa enfermedad, sobrellevada con santa y cristiana resignación, ha privado a la sociedad de un hombre bueno y honrado, que hizo siempre predilección de sus grandes amores de su vida entera a la familia, al trabajo y a la amistad.

Reciba la familia doliente, en especial su hermano el gerente de la sociedad J. Moreno, de esta plaza, la expresión de nuestra más sincera condolencia.

La conducción del cadáver al cementerio se verificó el día 6 del actual en el referido pueblo del Carpio, constituyendo una imponente manifestación de duelo. Este fué presidido por el alcalde don Emilio Segura, don Francisco Espín Gracia, don Francisco Gavilán Muñoz, don Juan Lora León, don Francisco Moreno Serrano y los hermanos del finado don Joaquín, don Onofre, don Miguel y don Alfredo Gallurt Fernández, hermano político del finado.

Las cintas que pendían de la caja mortuoria fueron llevadas por los médicos don Francisco Espín, don José Rodríguez y don Antonio Bujalance y por el veterinario don Alfonso López.

Descanse en paz el alma del finado.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.



## CRÓNICA

# Elogio de los españoles fulleros metidos a redentores

En reciente viaje topé, como compañero de departamento, con un extranjero culto y amable, que llevaba viviendo entre nosotros un largo período de tiempo.

Con gran complacencia por parte de ambos, que en rápida mirada de exploración quedamos satisfechos del ligero examen a que nos sometimos mutuamente, trabamos conversación, y a las pocas palabras cambiadas quedé convencido de que me las había con un hombre de espíritu refinado y, además, gran conocedor de las cosas de España.

Por rara excepción, este extranjero no hablaba mal de nuestro país, del que orgulloso se titulaba amigo y por el que sentía la más rendida admiración. Pero si bien recogí de sus labios subidos elogios para los méritos y virtudes de los españoles, como igualmente para las bellezas de nuestra tierra, su fino espíritu de observación no podían escapar ciertos absurdos que se dan en nuestra vida y que para él constituían una interrogante, jamás aclarada, a pesar del mucho tiempo que residía en España y de serle familiar todo lo nuestro.

Y así me decía: «Es verdaderamente incomprendible que un pueblo de veintidós millones de habitantes, con una historia plena de hazañas y empresas no igualadas por ningún otro país y con el porvenir lisonjero que cabe esperar de la vitalidad y de las energías de la raza, se haya visto en todo momento gobernado y dirigido por hombres de estrecho caletre, retóricos, huecos y de ética tan deplorable, que algunos, como remate de su actuación desastrosa, hubieran tenido bien merecido las caricias del grillete. Créame, amigo, en ninguna nación bien organizada se dará el caso de que hombres casi presidiarios, por mucha habilidad y osadía que desplieguen en el intento, puedan encaramarse a los más altos puestos de la gobernación del Estado.»

—Ciertísimo cuanto acaba usted de decirme—repliqué al punto. Pero diferimos en la apreciación del hecho; lo que a su entender constituye un motivo de censura para los españoles, tórnase a mis ojos en el mejor elogio de mis compatriotas.

—Será difícil demostrar su punto de vista—arguyó el extranjero.

—Nada más fácil. Evidente que desde lejana fecha hemos padecido del gobierno de personas que no pasaban de medianías y que las mas de las veces eran al mismo tiempo redomados truhanes, consumados farsantes, y en suma, gentes de escasos escrúpulos y de vida e historia nada limpias. En todas las latitudes se dan esta clase de personas que elijen por arma de combate, en la diaria lucha por la existencia, el engaño, el enredo y el despojo; pero si en las demás partes los hombres de esta calaña se limitan a medrar desarrollando sus malas artes con la sola preocupación de no dejarse atrapar en las redes curialescas, será una hermosa ejecutoria para los pícaros de nuestra tierra que saben armonizar una vida de trapacerías, embrollos y elaudicaciones, con

la comezón fuertemente arraigada en sus pechos de algún día poderse erigir en salvadores y regeneradores de su patria.

Dicho todavía de una manera más clara: pertenecemos los españoles a una raza tan privilegiada, somos de una calidad tan superior, que en todos y en cada uno, aunque sea el último y más averiado de nuestros compatriotas, podemos hallar el Mesías que nos haga falta para cualquier momento.

—Muy ingenioso el argumento, pero poco convincente—afirmó nuestro interlocutor.—Y aún podría explicarse que algún necio o cínico tuviese la humorada de pretender salvar a su pueblo; pero, ¿cómo el resto de la nación puede tolerar semejantes patochadas?...

—No olvide que este es un pueblo de místicos y que aquí lo sacrifican todo ante la probable redención de un alma. Si cualquier Pelafustan se encara con la nación reconociendo que hasta entonces vivió de manera poco decorosa, pero que en lo sucesivo será espejo de caballeros y de buenos ciudadanos, y que de paso va a resolver nuestras desdichas, al punto le otorgaremos nuestra confianza y nuestro apoyo. Podrá ser que no arregle nada y hasta que la nación padezca en la prueba graves quebrantos, pero ¿qué importan tales nadérias ante la transcendencia de haber ganado una pobre alma descarriada?...

—Todos los días descubro algo nuevo en España. La revelación de hoy ha sido de partir con un hombre que tiene humor, cosa poco frecuente en este clima y más raro todavía en los actuales momentos...

Joaquín García Hidalgo.

## Sucesos y denuncias

### Mendigo detenido

Por la guardia de Seguridad ha sido detenido José Carmona Arcos, de 56 años, natural de Lucena y sin domicilio, por implorar la caridad pública dirigiendo improperios a las personas que no le socorrian.

Carmona quedó a disposición del gobernador civil.

### Por inmoral

También ha sido detenido y puesto a disposición del gobernador civil Aurelio Ruiz Aguilar, domiciliado en la calle de Badanas número 20, por cometer actos inmorales en la vía pública hallándose embriagado.

### Escándalo e insultos

La guardia de Seguridad ha denunciado a Manuel Márquez Gutiérrez y Ana Ruiz Haro, quienes en su domicilio Barrionuevo 23, promovieron escándalo, insultándose mutuamente.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado municipal.

### Por embriaguez y escándalo

Por promover escándalo en el paseo del Gran Capitán hallándose embriagado, ha sido denunciado al juzgado correspondiente, José Pérez de Castro (a) La Solitaria.

## Por teléfono

### Accidente de aviación.—El capitán Barberá, herido leve

Esta mañana se efectuaban vuelos entre los pilotos del aerodromo de Cuatro Vientos, según costumbre.

Un hidroavión que pilotaba el capitán señor Barberá, cuando estaba a una altura de 200 metros, capotó, aterrizando violentamente.

El capitán resultó con heridas leves, siendo asistido en el aerodromo y trasladado después a Madrid.

### No ocurre nada

A las cinco de la tarde acudió al despacho de la Presidencia el contralmirante señor Magaz. A preguntas de los reporteros manifestó el presidente que no ocurría nada y que la mayor tranquilidad reinaba en toda España.

### El gobernador de Córdoba visita a Magaz

Esta tarde ha estado en la Presidencia cumplimentando al presidente interino del Directorio, el gobernador civil de Córdoba, don Luis María Cabello Lapedra.

### BARCELONA

#### Cuatro señoritas heridas

Barcelona 9.—El capitán de la guardia civil del puesto de Sabadell ha presentado una denuncia manifestando que en la carretera que conduce desde Sardanola a dicha localidad chocó contra un árbol un camión ocupado por cuatro señoritas, las cuales resultaron heridas.

Fueron conducidas a Sardanola, donde recibieron asistencia facultativa.

### LOGROÑO

#### Una niña se cae a la vía y resulta muerta

Logroño 9.—En el correc de Bilbao abrióse la portezuela de un coche, cayendo a la vía la niña Ascensión Alcaide, de 13 años de edad, la cual quedó muerta en el acto.

### PONTEVEDRA

#### Una colisión entre mozos y la guardia civil.—Un herido grave

Vigo 9.—En el pueblo de Noya se organizó una fiesta entre varios mozos que se dirigían a Ponzoño para divertirse.

Per el camino les salió al encuentro una pareja de la guardia civil, formada por el guardia Rodríguez y el corneta Redondo.

Entre la benemérita y los mozos originóse una reyerta.

El corneta resultó con la capa rota.

El guardia Rodríguez disparó contra el grupo, resultando José Díaz con un muslo atravesado por un proyectil.

Los demás emprendieron la fuga, siendo perseguidos de cerca por la pareja citada y otros números de la guardia civil.

**PERDIDA.**—La persona que se halla ya encontrado una pulsera de cadena con chapa, con el nombre de Joaquín, puede entregarla en el Pabellón de San Rafael, 2.º grupo, bajo, 4, y se le gratificará por ser recuerdo de familia.



## GOBIERNO CIVIL

Vacante

La Alcaldía de La Granjuela anuncia por segunda vez, para su provisión por concurso, la plaza de inspector de higiene y sanidad pecuaria, dotada con el haber anual de 365 pesetas.

El plazo para solicitarla es de treinta días.

### Recursos desestimados

La Junta Central de Abastos ha desestimado los recursos de alzada interpuestos por don Francisco Palemares, de Villafranca; don Casimiro López Peña, de Hinojosa; don Antonio Díaz Reyes, de Córdoba; don Juan Martínez Reyes, de Fuente Palmera; don Miguel Velasco Chacón y don José Aguilar Polonio, de Montilla, contra las multas que les fueron impuestas, por infracción de las disposiciones de abastos, por esta Junta provincial.

### Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar, a los señores siguientes:

Don Manuel Reina López y don Cristóbal Arjona López, de Iznájar; don Santiago Tofe Lázaro, don Antonio Casado López y don Manuel Adamúz García, de Priego; don José del Pino Carrera, de Benamejí; don Juan Fernández Fernández, de Pozblanco; don Tomás García Montilla y don Pedro Mazuelo Díaz, de Montoro, don Bernabé Bejarano Bayo y don Nolasco Gutiérrez Doctor, de Villanueva de Córdoba.

### De automóviles

Han solicitado que se les expida título de aptitud para conducir automóviles, don Agustín López Luque y don Gabriel Maldonado López.

### Aprovechamiento de aguas

El gobernador de Ciudad Real remite para su publicación en el «Boletín Oficial» de esta provincia, anuncio referente a un aprovechamiento de aguas del río Ojailén, sobre la cuenca del Guadalquivir, solicitado por el conde de Valmaseda, presidente de la sociedad Electro-Carbonera.

## Una circular de la Junta Central de Abastos

Por la Junta Central de Abastos se ha dictado en 28 de diciembre último, para su cumplimiento desde 1.º del actual, la circular que se extracta a continuación:

Para que sirva de lazo de unión entre las juntas provinciales de Abastos y de éstas con la Central, se crea en la última un Boletín de cotizaciones de artículos de primera necesidad, cuyos datos servirán de norma para regularizar los precios de dichos artículos.

A este efecto, los presidentes de las comisiones de Información Telgráfica-comercial deberán remitir a las Juntas provinciales los días 1, 10 y 20 de cada mes, nota de los precios de los indicados artículos, facilitando al mismo tiempo noticia de su existencia aproximada, para que estas Juntas lo remitan a la Central los días 5, 15 y 25 siguientes.

## [Accidente automovilista

### Un hombre levemente lesionado y una caballería maltrecha

La guardia civil de Montemayor da cuenta de un accidente automovilista ocurrido en el kilómetro 21 de la carretera de Cuesta del Espino a Málaga.

Por el indicado sitio circulaba el automóvil número 493 de la matrícula de esta provincia, conducido por su propietario don Francisco Luque Salas, vecino de Fernán Núñez y en el mismo sentido caminaba por la carretera llevando del cabestro una caballería cargada con naranjas, el vecino de Montemayor José Jiménez, de 35 años.

En sentido contrario circulaba otro auto señalado con el número 476 de la misma matrícula, conducido por su dueño José Ortiz, vecino de La Rambla, arrollando a Jiménez y a la caballería.

Jiménez fué conducido al pueblo de La Rambla y reconocido por el médico don José Moret Velasco, éste apreció una erosión en la cara externa del tercio superior de la pierna izquierda calificada de leve.

La caballería también resultó con lesiones en la mano izquierda y pecho, y con desperfectos en el guarda-barro izquierdo del automóvil.

El juzgado municipal de Montemayor instruye las oportunas diligencias.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

## POR LOS PUEBLOS

### Aparición de un cadáver

La guardia civil de Santaella da cuenta de que en terrenos del cortijo «El Palomar», de aquel término, ha aparecido el cadáver de un hombre, el que solo era conocido por el tío Juan, de unos 80 años, el cual se dedicaba a la venta de almanaques zaragozanos y de pared, ignorándose la naturaleza, vecindad y demás circunstancias del mismo.

En las ropas le fueron halladas 375 pesetas en calderilla y una peseta en plata.

El juzgado de aquella villa, en unión del médico titular, se constituyó en el lugar del suceso, certificando el facultativo el fallecimiento de muerte natural.

### Por viajar sin billete

En la estación férrea de Alcolea han sido detenidos por la benemérita el joven Justo García Soriano, de 18 años, vecino de Linares (Jaén), y José Valero García, de la misma vecindad, los cuales viajaban sin billete en un tren de mercancías.

Ambos ingresaron en la cárcel de esta capital a disposición del juzgado correspondiente.

### Caballerías desaparecidas

De la finca denominada «Las Tobosas», del término de Hinojosa, de la propiedad de doña Visitación García Gutiérrez, han desaparecido siete caballerías, las cuales se supone hayan sido hurtadas.

La guardia civil practica gestiones para el rescate de las mismas.

R. I. † P. A.

LA SEÑORA

## D.ª Francisca Perpetua Piñeiro y López Viuda de Iglesias

Ha fallecido el día 8 de Enero de 1925, a los 69 años de edad.

Sus desconsolados hijos don Cipriano, don Ramón, doña Rosa y don Adolfo (ausente); hijos políticos don Bernardo Rodríguez de la Vega y doña Purificación Losada Salmoral; nietos y demás parientes de la finada ruegan a sus amigos la encomienden a Dios.



EL NIÑO

## JOSÉ DELGADO BLANCO

Ha subido al Cielo, a los siete meses de edad, el día 8 de Enero

Sus padres don Tomás Delgado y doña Rafaela Blanco, sus hermanos don Indalecio y don Francisco, abuelos, tíos y primos participan a sus amigos tan sensible pérdida.



## EL CUENTO DE HOY

## Lejos del mundo

Olivier Vaudray salió de la pequeña estación aldeana con su equipaje en las manos.

—¿Es usted el preceptor para el castillo? —le preguntó un «chauffeur», que ante su respuesta afirmativa le abrió la portezuela de un severo «auto» de lujo.

Olivier montó. Sus viejas maletas le avergonzaban un poco. Su natural timidez se acentuaba por el deseo de parecer bien, de presentarse bajo el mejor aspecto al asumir sus nuevas funciones. No atendía al paisaje, invadido por la bruma otoñal. Absorto en sus preocupaciones, repetíase: «Madame De Lersac, viuda, muy rica, muy severa; dos hijos, una hija, residiendo todo el año en el campo... ¿Pareceré bien? ¿No se me encontrará demasiado joven?...»

Advirtió que el coche, pasada una verja, seguía una avenida de olmos y tomaba hacia la escalinata de un castillo. Se apeó, y, precedido por un criado, subió la escalinata y atravesó un salón. Trató de dominarse y de tomar un aspecto frío y grave. En otro salón se encontró frente a madame De Lersac. Era una hermosa dama, majestuosa, de rubios cabellos, tez blanca, ojos oscuros, imperiosos, cuya mirada sentía Olivier fija sobre sí. Temió tener un aire torpe y temió también que ella viese que sus ropas estaban muy lejos de ser nuevas, y se sintió tan intimidado que sólo pasados algunos instantes pudo comprender que le decía:

—Usted se encargará de la educación de mis dos hijos: Javier, doce años; Rodolfo, diez. Su padre, que murió hace tres años, se ocupó él mismo de sus primeros estudios, pero después no han tenido más que las lecciones insuficientes de un viejo profesor del pueblo vecino. Cuento con su celo para hacerles recobrar el tiempo perdido. Le ruego, además, que dé lecciones de latín y literatura a mi hija Beatriz, que tiene quince años. También, si es usted tan amable, y cuando yo no tenga tiempo de hacerlos, le dará lecciones de piano, puesto que es usted un buen músico.

Hablaba lentamente, con calma. Fijó el importe de la remuneración y terminó.

—Usted me ha sido muy recomendado; por ello hago caso omiso de un pequeño inconveniente, que es su gran juventud... ¿Tiene usted...?

—Veinticuatro años, señora—dijo Olivier, que enrojeció.

Madame De Lersac hizo sonar un timbre y mandó venir a sus hijos, dos muchachos muy apuestos. Beatriz se presentó luego: era una jovencita delgada, todavía sin formas, que, sin duda, más adelante habría de parecerse a su madre, de la cual tenía los cabellos rubios y los ojos negros.

Después de esta entrevista, un viejo criado condujo a Olivier a su departamento, que consistía en dos piezas confortablemente amuebladas.

—Esta es su habitación—le dijo el doméstico con una cordialidad familiar que Olivier encontró inoportuna.—Si necesita alguna cosa, me lo dice usted. Si gusta de la tranquilidad, aquí se encontrará muy bien. Desde que murió el señor, la señora no ve

a nadie... Decir que aquí se divierte uno, ¡caramba!, no. Pero en cuanto a estar tranquilo, se está...

Esta tranquilidad Olivier la gustó complacido desde el primer momento. Contrastaba tan vivamente con su existencia anterior de muchacho pobre, obligado a vivir a expensas de tareas antipáticas: compilaciones mal retribuidas, lecciones a precios reducidos a gandules salvajes e injuriosos... Aquí respiraba, vivía. Sus dos alumnos, aparte cierta propensión natural a la pereza, eran buenos muchachos, afectuosos y bien educados; su hermana, muy ingenua, muy niña, seguía con flojedad sus cursos de literatura, pero las horas de música eran agradables. Madame De Lersac tomaba a menudo parte en ellas. Mostrábase para el preceptor todo lo amable que le permitía su natural altivo. Olivier sentíase intimidado ante ella, mostrando en todo momento una circunspección que el tiempo no atenuó.

Transcurrieron las semanas, los meses. A las brumas de otoño sucedieron sobre el parque las lluvias prolongadas. Olivier, terminadas sus lecciones, como no podía salir con sus alumnos al parque, permanecía con ellos en la sala de estudios, o bien daba a Beatriz una segunda lección de piano. Acabó la joven por familiarizarse con él y le testimoniaba una confiada simpatía. Por la noche, Olivier estaba libre. Se encerraba en su cuarto y leía, escribía, soñaba...

En su cuarto se hallaba cuando hacia las diez llamaron a su puerta. Era el viejo criado.

—La señora ruega al señor Vaudray que baje para hablarle.

Olivier quedó aturdido. Nunca había sido llamado así. Una angustia repentina se apoderó de él. Rápidamente encerró en un cajón varios papeles que tenía sobre su mesa, y descendió.

En el saloncito donde estaba generalmente madame De Lersac, le esperaba ésta de pie, altiva y severa.

—Caballero, tiene usted que prepararse a dejar esta casa—le dijo, duramente.

El se puso pálido y retrocedió.

—¿Yo?... Pero, ¿por qué?... ¿Qué he hecho?

—Usted lo sabe bien. Su conducta es inculcable... Abusar así, odiosamente, de la confianza que se tenía en usted. Permitirse... Creo que no negará usted... Este papel, es de su propia mano... Estos versos son de usted...

Le alargó una hoja manuscrita. El palideció más.

—Sí; eso es mío—balbució,—Pero si escribo versos... es por la noche, cuando he concluido mi trabajo... Y es inocente...

—Inocente... No. Yo le ruego... Nada de hipocresía; usted sabe bien por quién o a propósito de quién ha escrito estos versos... Los cabellos rubios, los ojos negros... Y la evocación de las horas de piano... Y estas palabras de amor...

—Señora, yo creía que nadie habría de leer jamás...

—Pero usted, intencionalmente, ha deslizado este papel en uno de los cuadernos

de mi hija... Ella lo ha encontrado, lo ha leído..., y en su inocencia perfecta, pobre niña, no ha comprendido y me lo ha traído candidamente: «Toma, mamá; mira, son versos que M. Vaudray ha olvidado en mi cuaderno...» Pero yo sí, yo he comprendido el juego infame de usted cerca de esta niña, y que, por lo visto, traía usted de largo tiempo. Esto me explica su diligencia por las lecciones de música, la actitud melancólica y soñadora que usted adoptaba... Usted se dijo, sin duda: «He aquí, en una familia rica, honorable, que vive retraída, aislada, una niña ignorante, pura, sin recelo. Voy a comprometerla, a enamorarla. Después, forzosamente tendrán que casarla conmigo...»

Madame De Lersac se interrumpió. El semblante de Olivier, que hacía un momento traslucía la confusión y la angustia, expresaba ahora tan violenta indignación, tan profundo dolor, que quedó asombrada.

—Oh, oh! —exclamó él—. ¿Usted ha creído esto?... ¿Usted ha podido creer eso de mí?... ¿Pero si es en usted, señora, en quien yo pensaba al escribir estos pobres versos!... Los cabellos rubios, los ojos negros, las horas de música... Pero es a usted..., a usted, a quien yo amo... No es culpa mía. Yo comencé a amarla desde que entré aquí. ¿Es que he mirado siquiera a su hija? Es una niña; las horas de música con ella eran un pretexto esperando que viniere usted. La amo a usted; es insensato, lo sé... está usted tan lejos de mí...; pero la amo...

Se detuvo sofocado. Madame De Lersac le miraba. Veía en él un ser nuevo. Sobre su alterado semblante, en sus ojos humedecidos por las lágrimas había tal emoción, que se sintió conmovida... ¿La amaba?... ¿Se la podía, pues, amar todavía?... Involuntariamente dirigió la vista al espejo de la chimenea, pensó que era todavía bella, todavía joven... Pensó también en el apacible amor conyugal que había conocido, tan diferente del apasionado amor que este niño le expresaba.

Enrojeció intensamente; tuvo vergüenza de sí misma; pero, más fuerte que su virtud y su orgullo, el irresistible deseo de ser amada—mientras fuese aún tiempo,—de ser amada así, ardientemente, misteriosamente, en este retiro en que ella vivía lejos del mundo, por este joven apasionado, se apoderó de ella, la subyugó; y como Olivier, balbuciente y desesperado, dijese:

—Creía que usted no había de saberlo nunca... Yo estaba en la sala de estudios... Usted entró y yo guardé el papel en el cuaderno, olvidándolo luego... Perdóneme... Me iré mañana... Esta noche si usted quiere...

Ella le respondió casi brutalmente:

—No... quedate; yo también te quiero.

Federico Boutet

## BODEGA

## LOPEZ TELLO

Vinos de Valdepeñas, los preferidos por quienes desean garantía en calidad y pureza.

Avenida Canalejas, núm. 3



## CUSTODIA ROMERO

Una copla cruza temblando la reja florida y el patio silencioso y obscuro; los palillos suenan, repetidamente, más que con maestría y matemática, con gracia y emoción. El traje de percal vuela en el aire y una luna lechosa, de foco eléctrico, se muestra oronda sobre el color azulado y grisáceo del decorado. Los dientes blancos destacan y la piel de bronce brilla.

He aquí en el tablado de Eldorado a Custodia Romero, gitana; gitana que ha rodado por las calles y por las carreteras aprendiendo a bailar al son del viento, que es la música más suave y más rica del mundo. Su arte, como ella misma, es hijo de la tierra, y une a la firmeza del campo la gracia del aire...

Baila como pudo hacerlo la gitanilla de Cervantes y su arte no es un arte de academia ridículo y grotesco, sino un arte de calle y plaza, de sentimiento y de corazón. Así debieron bailar aquellas gitanas de nuestro siglo de oro a la puerta de los mesones y de las ventas castellanas. Gitana, Custodia Romero sabe dar a la agitación de su cuerpo y al emocionante movimiento de sus brazos todo el dramatismo de un dolor o toda la gracia de una alegría. Agita su cuerpo como una llama, y su cara, de una expresión inquietante, dibuja, con una crueldad acariciadora, una sonrisa y una amargura. Va de esto a aquello o de aquello a esto con una rapidez y facilidad tan grande, que se descubre en ella toda la picardía y perfidia femenina.

Juega las castañuelas arrancándoles los sonidos, y en sus manos tienen más música que un piano... Sus dedos acarician o maltratan los palillos como quiere y según quiere, y en el fandanguillo de Almería Custodia Romero hace que sus tacones digan coplas y quererres... Es aquel momento silencioso y grave en que Custodia Romero se nos descubre con toda la grandeza de su alma e inteligencia. Sólo se oye su taconeó. Nos falta la copla triste que Custodia acompañaría con el ruido de sus tacones, dominándonos para siempre jamás...

Si ha habido una gitana que ha unido a la intuición la ciencia, esta gitana nació en Linares y se llama Custodia Romero

F. M.

## La casa Ungría

Plaza de la Encarnación, 2.—Madrid

Con 60 empleados en sus oficinas y treinta y dos años de práctica profesional, se encarga de registrar Marcas y Patentes en España y en el extranjero. Paga quinquenios, anualidades, etc. Envía copias de Patentes concedidas. **Suministra Informes comerciales** de todo el mundo y cobra créditos contra deudores morosos.

25 informes 75 pesetas  
50 id. 145 id.

(a mayor número, precios más reducidos)

Pida usted gratis «EL FOMENTO INDUSTRIAL Y MERCANTIL», revista técnica comercial y de enseñanzas prácticas para ganar dinero.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es así.

## Boletín de cotización de la Cámara Oficial de Comercio e Industria

Precios corrientes en 31 de diciembre de 1924

*De origen vegetal.*—Aceite vegetal de primera, la arroba, 28 pesetas; idem idem, de segunda, 27; arroz corriente, los 100 kilos, 80; azúcar, 175; café, 1.000; cebada, 40; garbanzos tiernos, 150; trigo, 48; habas castellanas, 47; idem cochineras, 47; idem morunas, 45; higos secos, el kilo, 0'50; judías secas, 1'20; lentejas, 1; pan, 0'60; patatas, 0'35; vino común, el litro, 0'70.

*De origen animal.*—Bacalao, el kilo, 2 pesetas; carne de cerdo, 5'25; idem de ternera con hueso, 4'46; sin hueso, 5'96; idem de vaca con hueso, 4'20; sin hueso, 5'60; jamón, 12; leche de vaca, el litro, 0'70; manteca de cerdo, el kilo, 4'50; tocino fresco, 4; idem añejo, 4'25.

*Varios.*—Bujías, los 100 kilos, 225 pesetas; petróleo, el litro, 1, y sal común, 0'10.

## De Alcaracejos

El día 31 del pasado mes, a las diez de la mañana, tuvo lugar en la parroquia de esta villa el enlace matrimonial de la bellísima señorita Encarnación Risques Puerto y el distinguido y rico labrador don Miguel Rodríguez Sepúlveda.

La novia vestía rico traje de seda negro adornado con simbólicos ramos de azahar. El novio de riguroso negro.

Bendijo la unión nuestro dignísimo cura ecónomo doctor Herruzo, celebrando la misa de velaciones el competentísimo coadjutor don Bartolomé Carrillo.

Actuaron de padrinos los hermanos del novio don Valeriano y doña Emiliana Rodríguez Sepúlveda.

Terminado el acto, la numerosa y selecta concurrencia pasó al domicilio de los padres del novio, donde fueron obsequiados espléndidamente con pastas, vinos, licores de varias clases y ricos habanos y los invitados salieron satisfechísimos de las atenciones recibidas.

Eterna luna de miel y felicidad deseamos a los desposados.—F. R. M.

## Casanova, fotógrafo

Retratos de arte

Concepción, 16

## “El jorobado de Nuestra Señora de París”

De todas las llamadas super-producciones, es, sin duda alguna, una de las más grandiosas y espectaculares la adaptación cinematográfica hecha por la «Universal Pictures» de la novela «Nuestra Señora de París», escrita por el inmortal Víctor Hugo.

Titúlase dicha adaptación cinematográfica «El jorobado de Nuestra Señora de París», y entran en su reparto más de setenta estrellas de fama, a cuya cabeza figuran Lon Chaney, el rey de los trágicos del cinema; Norman Kerry, magnífico galán joven de grandes dotes como actor dramático, y la bellísima y talentosa actriz Patsy Ruth Miller.

Aunque con algunas variaciones, la adaptación cinematográfica expresa fielmente la esencia de la novela, la intención de su autor, detalle este de mucha importancia, ya que es costumbre en los editores de películas metamorfosear de tal manera las novelas al adaptarlas al cinema, que talmente parecen una obra enteramente distinta a la que han seleccionado como tema para una película.

Es algo realmente extraordinario, en materia de escenario, lo hecho en los estudios de La Universal para editar con toda propiedad esta obra, cuya actuación tiene lugar en la época en que en Francia reinaba aquel perverso e idiota rey Luis XI.

El París que se presenta en las escenas de «El jorobado de Nuestra Señora de París», es el París de hace la friolera de seiscientos años, cuando estaba aún por nacer el constructor de la Torre Eiffel e inventor de los canales de Suez y Panamá, Pasteur, el eminente bacteriólogo, y Víctor Hugo, el mismo autor de la novela, y otros franceses inmortales, gloria de la humanidad.

De la actuación de Lon Chaney en su caracterización de «Quasimodo», el jorobado campanero de la Catedral de Notre Dame, se dicen y se hacen toda clase de elogios. La desfiguración que de su atlético cuerpo hace este eminente trágico es de tal naturaleza, que solo podía permacer por espacio de treinta minutos ante la cámara por orden de sus médicos.

## Se venden

cebollas de superior calidad en el Hotel de España y Francia.

# Vigas y hierros en

## De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

# ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba



## En la Casa de todos

### El alcalde estudia el presupuesto

El señor Cruz Conde concurrió esta mañana temprano al despacho de la Alcaldía, permaneciendo más de dos horas con el secretario de la Corporación y el interventor, estudiando detenidamente el presupuesto municipal para el próximo ejercicio.

Después recibió varias visitas, despa- chando a última hora con los diferentes je- fes de negociado.

### El homenaje a los Reyes

El alcalde recibió breves momentos a los representantes de la Prensa, a los que ma- nifestó que había recibido una carta del al- calde de Madrid, conde de Vallellano, invi- tando al Ayuntamiento de Córdoba al home- naje que el día 23 se celebrará en Madrid con motivo de la entrega del nombramien- to de alcaldes honorarios a SS. MM. don Alfonso y doña Victoria.

—Desde luego—dijo el señor Cruz Con- de—de Córdoba asistirá una representación bajo mazas, según se ha acordado para dar mayor solemnidad y brillantez al acto.

### La sesión de mañana

Sesión extraordinaria de la Comisión per- manente de mañana sábado, a las seis de la tarde:

Borrador del acta de la extraordinaria del lunes 5.

Continuación del examen del presupe- sto ordinario que ha de regir en la anualidad inmediata de 1925-26.

## "La Constancia,"

### Abastecedora de aguas potables de Espe- jo (Córdoba)

Para cumplir lo prevenido en los artícu- los 38 y 45, reformado de sus estatutos, se convoca a los señores accionistas a Junta general ordinaria, que se celebrará en el do- micilio social el día 15 de Febrero próximo, a las tres de la tarde, con objeto de exami- nar, y, en su caso aprobar la Memoria, Ba- lance y cuentas referentes al año terminado el 31 de Diciembre último.

También se elegirá en dicha junta el Con- sejo de Administración que ha de actuar en el bienio de 1925-26.

Desde el 1.º al 13 de Febrero, los señores accionistas se servirán pasar por la oficina de la Administración, a fin de que después de cumplido lo dispuesto por el artículo 36 de los estatutos, se les faciliten las papeletas de admisión a la junta, sin las cuales no po- drán concurrir a la misma.

Espejo 8 de Enero de 1925.—El Consejero presidente Juan A. Millán.

## Automóviles

# RUGBY

Torpedo 5 plazas 7.500 pesetas

Agente

Felipe Gómez Sánchez

Córdoba

## Sección religiosa

### Santoral de hoy

Día 9.—Viernes. Santos Honorato, cl.; Ba- silisa, vg.; Marciana, vg. y mr.

### Santoral y cultos de mañana

Día 10.—Sábado. Santos Nicanor, diác. y mártir; Agatón, p.; Guillermo, arz., y Gon- zalo de Amarante.

**Vida del Santo.**—El pueblo de Tagilde, en Portugal, fué la patria San Gonzalo de Ama- rante. Ya cuando lo bautizaron y dieron a la madrina o ama, después del Sacramento, pa- ra que le diera el pecho, en lugar de tomarlo levantaba los brazos en ademán de festejar al Santo Cristo; y cuando lloraba, siendo ni- ño, mostrándole un Santo Cristo callaba al momento y se regocijaba con él. Entró de Religioso en el convento de la Orden de Pre- dicadores de Vimaró. Como entre el con ven- to y la población había el río Tamaca, que muchas veces no se podía pasar, para ir a las funciones del convento, hizo allí San Gonza- lo, por medio de limosnas, un puente, y ayudado por los ángeles colocaba él en el mismo unas piedras terribles, y alimentaba a los obreros con pescado que sacaba del mismo río. Al pedir limosna para estas obras a un magnate, éste, por desprecio, le entregó un papel o esquila para su unje, porque le entregara la moneda que pesara aquel papel. Pesó una suma considerable y tuvo chasco el magnate. Falleció el 10 de Enero de 1260, asistido de la Reina de los Angeles, en su oratorio de Amarante.

**Jubileo de las Cuarenta Horas.**—Conti- núa el turno en la iglesia del Buen Pastor.

**Jubileo permanente.**—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).— Durante el tiempo que esté en obras la igle- sia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las nueve a las dos y treinta y de las tres a las cinco.

**Corte de María.**—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visita- rán en este día 10, sábado a Nuestra Señora del Loreto, en el convento de la Encarna- ción.

**Iglesia de Capuchinos.**—La Asociación de Nuestra Señora de las tres Avemarias, cele- brará los cultos de este mes el domingo 11, a las ocho y media de la mañana, la misa de Comunión general, y los de la tarde, a las cuatro y media, con sermón por el Reveren- do Padre director.

EL METRO siempre tiene artículos de oca- sión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

## "LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

Maiz Plata, Maiz del País, Patatas de Castilla

Almacén de coloniales.—Avenida de Cervantes, 24

Valentín García del Campo.—Córdoba

## Gran mitin agrario en Lucena.

El día 11 de los corrientes, a las seis de la tarde, se celebrará en el teatro de dicha población un acto de propaganda organiza- do par el Bloque Agrario.

La comisión que ha tomado a su cargo la saludable labor de unir a los agricultores para su propia defensa, invita a todos los que cultivan la tierra en esta región, tanto propietarios como colonos y obreros, para que con su presencia fortalezcan a los que, sin interés alguno particular ni político, pretenden dignificar a la clase, cuya riqueza ha venido siendo objeto de las más injustificadas persecuciones.

La prosperidad de España depende ex- clusivamente de la Agricultura. No pedi- mos un régimen excepcional de favor; que- remos solo que se nos trate con respeto, que lo menos que puede pretender el núcleo más importante y más efectivo de la econo- mía nacional.

¡Agricultores, deponed vuestras renci- llas y uníos como un solo hombre!

¡Con vuestra presencia el día 11 en Lu- cena, daréis una prueba de que aún hay pa- tria y de que podemos redimirnos.

Córdoba 6 de Enero de 1925.—La comi- sión organizadora.

## Círculo de Labradores, Indus- triales y Comerciantes de Córdoba

### ANUNCIO

En cumplimiento de lo que dispone el ar- tículo 29 del Reglamento por que se rige esta Sociedad, se convoca por medio del presente anuncio a los señores socios de este Círculo para que asistan a la Junta General Ordina- ria que ha de celebrarse el domingo 11 del corriente mes a las tres de la tarde, al obje- to de dar cuenta del Inventario, Balance y proceder a la renovación de Junta Directiva.

Córdoba 8 de Enero de 1925.—El vice-se- cretario, Luis Pérez.

### Sin rival

## Anís Machaquito

Reyes Rute



# Información telefónica

Esta mañana ha tomado posesión de la Capitanía de Madrid el general don Ricardo Burguete.—El Rey, completamente restablecido, despacha con el presidente interino.—Otras noticias de provincias y del Extranjero.

(De nuestro servicio particular)

## De Madrid

Madrid 9, de las 2 a las 6.

### Subsecretarios

Despacharon con el presidente interino del Directorio los subsecretarios de Trabajo, Gobernación, Estado e Instrucción pública.

### En la Presidencia

Estuvieron en la Presidencia despachando con el marqués de Magaz, los generales Zumiyaga y Barreiro y el general don Alfredo Coronel, recientemente ascendido.

También estuvo en la Presidencia el inspector general de Seguros, que fué a darle las gracias al marqués de Magaz por la reciente R. O. reorganizando la Sección técnica de dicho ramo.

## Esta mañana ha tomado posesión de la Capitanía general de Madrid el general don Ricardo Burguete

A las once de la mañana tomó posesión de la Capitanía general de Madrid el teniente general don Ricardo Burguete. Al acto asistieron gran número de jefes y oficiales de la guarnición y todo el personal de Capitanía general.

Le dió posesión el capitán general interino, general García Moreno.

Entre ambos se cruzaron patrióticos discursos.

Después de tomar posesión el general Burguete, se trasladó a la Presidencia cumplimentando al presidente interino del Directorio.

Esta tarde la orden de la plaza publica una alocución del nuevo capitán general dedicada a los generales, jefes y oficiales e individuos de tropa de la guarnición.

## El auto del expresidente señor Maura, apedreado

Se rumorea que el auto en que viajaba el expresidente del Consejo de ministros don Antonio Maura espantó a unas caballerías que tiraban de un carro.

El carrero, lleno de ira porque estuvo a punto de resbalar por un terraplén, arrojó unas piedras al auto del expresidente. Una de ellas atravesó el cristal, pasando ante la cara del señor Maura, que resultó ileso por verdadero milagro.

Esta información la acogen los periódicos de Madrid solo a título de rumor.

## Despachando con el Rey

Esta mañana estuvo en Palacio despachando con el Rey el presidente interino del Directorio marqués de Magaz.

S. M. se encuentra totalmente restablecido de la enfermedad que le ha aquejado.

## Pablo Iglesias enfermo de cuidado

El jefe del partido socialista Pablo Iglesias se encuentra enfermo de cuidado.

Los médicos que le asisten tienen poca esperanza en la resistencia del ilustre enfermo.

### De la firma

Entre los decretos firmados hoy por el Monarca figuran los siguientes:

*De Gracia y Justicia.*—Nombrando teniente fiscal del Supremo a don Felipe López González.

Idem magistrado del Tribunal Supremo a don Mariano Morneril.

Rehabilitando sin perjuicio de tercero el marquesado de Santa Elduar a favor de don Fernando P. Sotomayor, para sí y para sus descendientes.

*De Marina.*—Varios empleos de alférces alumnos de artillería de la Armada.

*De Hacienda.*—Disponiendo la acuñación de dos millones de pesetas de moneda de cobre y níquel de 25 céntimos, y otros dos millones de moneda de plata de 50 céntimos.

## Bendición de una bandera del Somatén

Mañana, a las once, tendrá lugar en la iglesia de la Concepción, la bendición de la bandera del Somatén del distrito de Buenavista.

Después se celebrará en el paseo de coches del Retiro la revista reglamentaria de los Somatenes.

## Banquete en honor de Chicharro

El próximo día 12, a las nueve de la noche, tendrá lugar el banquete en honor del escultor don José Chicharro, con motivo de haberle concedido el premio en el concurso nacional.

El banquete ha sido organizado por el ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.

## De Marruecos

### Fallecimiento de un auditor

Tetuán 9.—Ha fallecido el auditor de esta Comandancia, general don Enrique Ortiz Jordán.

### De paso

Tetuán 9.—Se encuentra en esta plaza de paso para Melilla el cherif y ex-ministro de Marina del Sultán Sidi Marzi.

Cumplimentó a las autoridades.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

## De provincias

### BILBAO

### El fiscal del Supremo

Bilbao 9.—Llegó el fiscal del Supremo, que viene a inspeccionar los servicios de la administración de justicia.

### Vista de una causa

Bilbao 9.—Esta mañana se ha celebrado en la Audiencia la vista de la causa seguida por el delito de injurias, contra el director del periódico «Euzkadi».

El fiscal pide tres años y 1.000 pesetas de indemnización, y el defensor, la absolución de su patrocinado.

### CORUÑA

### La cuestión de Abastos

El Ferrol 9.—Ha llegado el gobernador civil de la provincia acompañado del delegado de Abastos, señor Bahamonde, con el fin de resolver el problema de abastecimiento, agudizado de poco tiempo a esta parte en esta localidad.

## La botadura del «Príncipe de Asturias»

El Ferrol 9.—Se sabe que el heredero del Trono no vendrá al acto de la botadura del «Príncipe de Asturias».

Será representado por el infante don Fernando.

### TOLEDO

### La Academia de Infantería

Toledo 9.—Se han reanudado las clases en la Academia de Infantería bajo la dirección del coronel señor Pérez de Lema.

## Del extranjero

### Viaje de estudio al África del Norte en aeroplano

París 9.—Una Misión, presidida por el coronel Degoys, va a emprender un viaje de estudio por el África del Norte y el África Ecuatorial francesa.

Esa Misión viajará en dos aeroplanos de gran capacidad de transporte y movido cada uno por cuatro motores.

Los dos pilotos principales han sido escogidos de entre los especialistas en grandes «raids», y son: el coronel Vuillemin y el comandante Pelletier d'Oisy.

La Misión tiene por objeto atravesar el África del Norte y, de dar buen resultado los aeroplanos, atravesar el gran desierto por Sahara; luego llegar hasta el lago Tchaad, y, por último, hasta la frontera del Congo belga.

El regreso se efectuará por el Sudán, Senegal, Dakar, Marruecos y España.



## Comentarios adversos de Prensa

Berlín 9.—Los periódicos protestan violentamente contra la nota entregada por los embajadores aliados acerca de la zona de Colonia.

«Es la nota de la violación del Tratado»—dice la «Deutsche Zeitung».

Para la «Deutsche Tages Zeitung», toda la cuestión relativa al desarme no es sino un pretexto para llegar, entre bastidores, a un compromiso político.

La «Gaceta de la Cruz» declara que la verdadera razón de la negativa a evacuar Colonia es que Inglaterra necesita a Francia para su política extraeuropea y que, en compensación, quiere dejarle las manos libres en el Rkin.

La «Gaceta General de Alemania» escribe que Alemania, a pesar de la violación del Tratado por los aliados, continuará ajustando fielmente las obligaciones financieras que resultan del acuerdo de Londres, e insistirá, cada vez más, en el hecho de que el plan Dawes está basado sobre el restablecimiento de la soberanía alemana.

Para Germania, la nota aliada es un documento de los más flojos que se han remitido hasta ahora al Gobierno alemán; pero, al mismo tiempo, uno de los más lamentables, porque pone en peligro la confianza renaciente entre los pueblos.

## El Gobierno alemán pide pruebas concretas a los aliados

Berlín 9.—En respuesta a la nota aliada referente a la cuestión de la evacuación de la zona de Colonia, el Gobierno alemán pide que le sean comunicados lo antes posible los hechos concretos en que se basan los aliados para reconocer el incumplimiento o faltas que ha cometido Alemania, a fin de que ésta pueda dar una explicación en cada caso que se cite.

## La exemperatriz Zita se casa

Viena 9.—En el mitin de los partidos de oposición en Budapest, el diputado democrata-doctor Vincens Nagy ha declarado que la exemperatriz Zita se propone contraer matrimonio con el conde húngaro José Hunyada.

El partido de los Habsburgos aconsejó a la exemperatriz que contrajese matrimonio con un aristócrata húngaro; y así tendría derecho a residir en Hungría, como es su deseo.

Además del conde Hunyada, se citan otros candidatos a la mano de la exemperatriz Zita, que son el conde Cikowich, el príncipe Esterhazy y el conde Julio Andrassy, que cuenta sesenta años de edad.

## HOTEL SUIZO

Tarifa, 6 (en la Campana)

SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.

Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

# TEMAS ADMINISTRATIVOS

Lo que debe ser el jefe.—Las oficinas oficiales.—Favoritismos particulares.—Hay que empezar por arriba, que es lógica y es valentía.

Tiene el cargo de jefe, dos acepciones que aunque de diferente condición espiritual, se resumen en el mandato y la obediencia. Una de estas cualidades impónese por la disciplina, que en muchas ocasiones conviértese en humillación para el subordinado y en irritante tiranía, para el superior. Es la otra jefatura la más humana, la más santa, la que nace al calor de la admiración y del respeto, en donde al jefe se considera como maestro y como a tal se venera. En los asuntos mercantiles, al que dirige una oficina o un comercio se le conoce por lo general con la denominación «de principal» y en todas las cuestiones públicas, el principal es el jefe.

Y forzoso es confesar que nuestra administración pública se halla actualmente integrada por un personal apto, de gran suficiencia, que lleno de optimismos creados en una cultura suficiente para su delicada misión, labora con las energías de su temperamento joven por el engrandecimiento patrio. Perseguido, no exhala una queja, siendo víctima de todas las postergaciones y de todos los sacrificios, porque entiende que la modestia de su condición social, no le permite ciertas demandas a su propio bienestar.

Por eso para dirigir este personal idóneo, más que jefes, se precisan maestros. El jefe que no entiende, que carece de suficiencia, es un insoportable celador de los actos pequeños del empleado, al que impone los rigores del Reglamento por faltas insignificantes. El maestro no llega nunca al castigo, porque no le es preciso. Habla al espíritu del funcionario, que acude guiado por el ejemplo y ansioso de enseñanza y consejo para bien de la nación. Y en esta hermandad de suficiencia sale siempre ganando la administración pública. Porque en burocracia, como en todas las cuestiones sociales, puede más la religión del amor, que es fraternidad entre los hombres, que la del poder absoluto y tirano, que es desconfianza y odio entre hermanos.

Contrasta el confort de las oficinas particulares con el destartalamiento que existe en las del Estado. El funcionario público trabaja siempre en peores condiciones que ningún otro empleado. En locales cavernosos, húmedos, faltos de luz, exentos de los más rudimentarios principios de higiene, va dejando el infeliz burócrata raudales de vida, como antes dejamos tiras de pellejo en la vanidad ajena. Considérasele de peor condición social que a los demás, y lo que es más doloroso, por lo mismos que están llamados a ampararle.

Sería injusticia imputar estas deficiencias al Estado, el mejor y más humano de los patronos. Desde que el ilustre marqués de Pozo-Rubio puso glorioso prólogo a la inmovilidad del funcionario público; haciendo con ello burocracia y administración, el Estado amposamente está atendiendo a sus servidores.

Pero es el caso que muchas oficinas públicas a pesar de estas bondades, carecen no ya de «confort», sino de toda clase de comodidades, que si por humanidad merecen los que en ella trabajan, también deben ser acreedoras al respeto que el público se debe, que en su cualidad contributiva es dueño y señor.

Dice un adagio castellano, que quien no tiene padrino no se bautiza, y desgraciadamente en la burocracia oficial existen muchos «moros», que aún esperan sobre su frente la caricia del agua regeneradora de la influencia. Con perjuicio del compañerismo y de la buena relación que siempre debe existir en la convivencia espiritual y material de los que a un mismo fin laboran, el beneficio hecho sin pudor a espaldas mismas de los gobernantes, que con notable acuerdo desterraron la influencia de esos principios, viene a sembrar el recelo y la desconfianza, extendiendo la cizaña de Caín en una guerra cruel, entre hermanos.

Idealizar la burocracia, es obligación de nuestros gobernantes. Para este difícil problema se precisa equidad y justicia, que las reformas tengan su base en las cabezas de todos los escalafones, que se persiga al influyente en lugar del modesto, por ser esta obra de hombría y de lógica para los legisladores.

Hagan un examen concienzudo en los escalafones y que cada cual ocupe el puesto que le corresponda, y entonces creéremos que la trompeta de la Justicia habrá sonado en la empleomanía oficial, siendo este el juicio final de una época en donde el compadrazgo y el valor triunfaron con perjuicio de los humildes.

Y entre tanto esperamos al San Elías que salve la burocracia, destruyendo antes antiguos y arraigados vicios en nuestras costumbres sociales:

Callemos por ahora.

Angustias de Andalucía.

## LOCALES

En Pamplona ha entrado su alma a Dios, tan santamente como había vivido, la hermana Sor Gabriela, religiosa adoratriz del Santísimo Sacramento, en el siglo señora Carmen de la Cruz y del Pino, perteneciente a una conocida y estimada familia cordobesa. Reciban sus hermanos, tíos y demás parientes, nuestro pésame más sentido.

—Continúa en Córdoba pasando en unión de su familia las fiestas de Navidad, nuestro querido amigo don José Fernández Costa, hermano de don Julio, nuestro fraternal compañero. El señor Fernández Costa marchará a La Línea, adonde ha sido destinado después de tres años consecutivos de permanencia en Marruecos.



**Sección de Primera Enseñanza****Devolución**

Por el ministerio ha sido devuelta una instancia elevada por la Sociedad Centro Filarmónico Egabrense solicitando una subvención, por no ir documentada con arreglo al R. D. de 8 de agosto de 1922 y R. O. de 12 del mismo mes y año.

**Reclamaciones**

El maestro de la escuela nacional del Hospicio de esta capital, don Rafael Ruiz Soler, eleva instancia reclamando la indemnización de 1.250 pesetas que esta Diputación debe abonarle por casa-habitación.

También dirige instancia solicitando la indemnización por casa-habitación correspondiente al tiempo que ejerció de interina la escuela número 10 de esta capital, doña Dolores Ramírez de Cáceres.

**Renuncia**

Don Joaquín Varona, maestro interino de la primera escuela de Montemayor, presenta renuncia del cargo por haber sido nombrado maestro de la escuela de Patronato de Fernán-Núñez.

**Nombramiento**

Por esta Sección administrativa ha sido nombrada maestra interina de Villaharta, doña Florencia Calero Villarreal.

**Instancia**

Doña Francisca Seco de Herrera y Blanco eleva instancia renunciando el cargo de maestra interina de la escuela de niñas de Villaharta, por motivos de salud.

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Euñalia».

**MILITARES****Disposición**

Se ha ordenado que en el caso de que a dos reclutas que sean hermanos les correspondiese servir en Africa, vaya solo el más joven.

**A Madrid**

Marchó a Madrid el veterinario tercero don Benito Delgado.

**De viaje**

Ha marchado a Barcelona en comisión del servicio, el capitán de Artillería don Miguel Sánchez Trigo.

**Llegada**

Llegó procedente de Ceuta el teniente coronel de Infantería don Alfredo Navarro.

**Cuarto de baño completo** (Compuesto de bañera hierro esmaltado, lavabo completo, bidet número 705. Espejo luna biselada e agere cristal y níquel y toallero cristal y níquel). . . . . **Ptas. 475**

**Bañera hierro esmaltado primera calidad** (Con válvula y rebosadero níquelado) . . . . . **265**

**Lavabo completo** (Compuesto de palangana loza, grifos y válvula níquelados y soportes hierro), desde . . . . . **75**

**Inodoro completo** desde . . . . . **70**

**Gran variedad de modelos en loza y Artículos Sanitarios**

**José González.--Gran Capitán, 19.--Córdoba**

**Anuncios económicos**

**Hasta cinco líneas, 50 céntimos**

**Aguas de Villaharta, Peñas Blancas, para diabéticos y debilitados en general.** Manantial de Santa Elisa, la mejor de mesa; San Rafael y Malos Pasos, reconstituyente. Representación y depósito, casa Pozo. Relej, 1. Teléfono 53. Por cajas completas se sirve a domicilio.

**Autobús «España II».** Se alquila para peñoles y otros servicios análogos. Se recomienda por su absoluta comodidad, precios reducidísimos.—Avisos: Porterías de los Círculos de Labradores y Mercantil, San Eulogio, 6 y Emilio Castelar, 49.

**Arrendamiento.**—Se hace desde el día de un piso bajo con siete amplias habitaciones, todas muy ventiladas y con luz directa, recientemente reformadas, instalación completa de agua y luz, cocina, inodoro, cuarto de baño, jardín, patio con Montera y azotea en la calle Julio Burell, número 6.

**Accidentes.**—Asegurad a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros «La Estrella», de los accidentes del trabajo, incluso hernia y de responsabilidad civil, sobre automóviles y coches. Seguros contra incendios y de vida. Sub-director, Antonio Conrotte y Barbero, Plaza del Angel, 8. (San Hipólito). Córdoba.

**Arrendamiento de un salón con trece metros de largo por cuatro y medio de ancho, propio para sociedad y otras aplicaciones. Para verlo y tratar, calle Pedro López, número 13**

**Academia de corte para señoritas, sistema rápido.** Clases diarias y por horas desde diez mañana a diez noche. Villalones 1. Córdoba.

**Huéspedes.**—«La Esmeralda», habitaciones amplias y bien ventiladas, servicio esmerado, precios módicos, para estables y transeuntes. No equivocarse. Céspedes, número 5, Emilio Laguna.

**Industria espartera Cordobesa.**—Casa fundada en 1911.—Fábrica de capachos para Molinos aceiteros.—Hisciales para ataderos de mieses, venta en comisión de espartos en rama y labrados e hilados de espartos de todas clases.—Almacenes: Agustín Moreno, 138.—Oficinas: Montemayor, 1,

**Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8'50 pesetas el ciento en adelante.** Almacenes Santa María. Ollerías sin número.

**La Española,** casa de huéspedes, de Antonio Aguilar, situada en lo más céntrico de la población, amplias y ventiladas habitaciones, gran confort. Para estables y cuotas. Precio reducido. San Nicolás, 6, al lado del Gran Capitán, Córdoba.

**Restaurant Buenos Aires,** de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

**Se necesita ama con leche fresca en la calle Góngora, número 28.**

**Señora viuda, sola, con inmejorables informes, se ofrece para ama de gobierno, cuidar señora, caballero, sacerdote.** Darán razón, calle Heredia, número 12 o escribir E. A. Para Córdoba o su provincia.

**Se traspasa un establecimiento de comestibles y chacina bien situado y con buena venta, por no poderlo atender.** Darán razón, San Francisco, número 55. Córdoba.

**Se arrienda un portal y dos habitaciones para industria en la calle Doce de Octubre sin número y también se venden 15 veladores de hierro plegables y varios tableros de madera para un quiosco de 18 metros de largo.** Razón Reyes Católicos, 11.

**Se arrienda desde el día la casa, número 36 de la calle Cardenal González.** Para informes en la misma.

**Se vende en el día completamente desocupada la casa número 3, calle Valdesleal a 50 pasos del Gran Capitán.** Para verla y tratar, calle Císter, 10.

**Violines alemanes desde pesetas 24, con arco; violoncellos, variados modelos de gran sonoridad; violas, modelos de orquesta; contrabajos de 4 cuerdas; arcos.** Viuda Martínez Rucker. Córdoba.

**En gorras siempre venció el de la Cuesta Luján y en sombreros ha de vencer por sus precios, sin rival.**